
①今、全国で戦争法廃止のため200万人署名を集めています。 ②｢ 2000 万署名の参加しての経験
感想｣(読者投稿) ③「公共施設の女性トイレ(総合運動場)が使えるものでない」 ④「須山御胎

内でトレイルランで崩れたという話がある」等という市民の声を調査しました ⑤月議会が始まります

安保法制廃止へ｢市民連合｣

参院選３２の１人区野党共闘を

２０００万署名を共通の基礎に
戦争法(安保法

制)に反対してき

た諸団体の市民有

志は、「安保法制

の廃止と立憲主義

の回復を求める市

民連合」（略称＝

市民連合）を結成

しました。都内で記者会見し、戦争法廃止

など、市民連合による候補者支援の基準を

示し、参院選で「傲慢(ごうまん)な権力者

を少数派に」と訴えています。2000 万署名
は全国で 29 の団体が共同し、｢総がかり行
動｣として行動に取り組んでいます。

今、全国で戦争法廃止のた

め２０００万署名を集めていま

す。ご協力をお願いします。

ともだちやカレシを「戦場」に?!
昨年、安倍政権が強行した

「安保法制」（戦争法）。

ほおっておくと

たいへんなことになりかねません。
アフリカの南スーダンの PKO(国連平和維
持活動)に派兵されている自衛隊に｢駆けつ

け警護｣の任務が追加されようとしていま

す。現地の少年兵を自衛隊が撃ってしまっ

たら取り返しがつかないことになります。

過激武装組織 IS への空爆が、いま強化さ
れています。この空爆への自衛隊の軍事支

援について、政府は、「この法律で可能にな

る」と認めています。もしアメリカが軍事
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支援を要求してきたら…今までアメリカべ

ったりの日本政府、どうすると思いますか？

安倍首相は、憲法をかえ、「緊急事態条項

を加える」といいだしました。自民党はこ

の内容について、緊急時には首相に権力を

集中し、法律に代わる政令を首相が制定す

る、基本的人権の制限もできる、などとい

っています(自民党改憲草案より)。

これは、民意にもとづく民主的な解決こ

そ重要だという憲法の立場を投げ捨てるも

ので、「独裁国家」そのものです。

日本の政治が若者を戦争にかりたてた時

代にも、日本共産党は｢個人の自由、個人の

尊厳｣を掲げ続けた歴史をもっています。

ほおっておいたら、個人の尊厳がふみに

じられ、再び若者が戦場に送られてしまう

日本になってしまう。それだけは絶対に許

せないから、戦争法廃止で一致する野党が

政権をつくること、そのために選挙協力を

行うことをよびかけています。

街角で署名活動を見かけたり、知人から署

名を頼まれたりしたら、ぜひご協力をお願

いいたします。

この夏には参院選挙がある。民意を無視す

る暴走を止められるのは私たちが持つ一票

一票です。

選挙に行っても政治が変わらない、という

人がいますが実際はそうではありません。選

挙に行かないから政治が変わらないのです。

棄権は自らの大事な民主的権利の放棄です。

選挙に行けば政治は変わります！

みなさん！選挙に行こう！と呼びかけます。

｢戦争させない、9 条壊すな｣総がかり行
動実行委員会の呼びかけを歓迎し賛同しま

す。2000 万署名は、野党がしっかりとした
合意を生み出す力となる署名です。2000 万
署名はアベ暴走政治をストップさせる署名、

2000万署名は、戦争への道となる戦争法(安
保関連法制)を廃止し、閣議決定の撤回を求

める国民の正義の声を結集する署名だと思

います。わたしは、この署名の拡がりを恐

れる暴走政治勢力の色々のごまかしや妨害

にも負けず、希望へのかけはしとなる 2000
万署名をやり遂げる 1 人としてがんばりた
いと思います。

戦争法廃止･

総がかり行動に参加して
(茶畑･一読者)



「市営の御宿総合運動場は、野球、ソフ

トボール、フットサル、グラウンドゴルフ、

ゲートボール等、市民の利用は多く、健康

づくりに役立っています。時には 400 人ほ
どの人が集まる大会もあります。そこで困

っていることがあります。トイレです。こ

こは和式トイレのため不満が噴き出してい

ます。特に高齢者は「使えない！｣と評判は

非常に悪い。数も少ないので、長蛇の列が

できることもあります。健康づくりのため

に来て、不健康になってしまっては困りも

のです。同様の他の公共施設でもこのよう

な問題が考えられますので、これらの施設

を調べ洋式トイレにしていただきたいと思

います」と言う要望が来ました。

早速現地調査に行きました。

建物を見た瞬間、「右側が女性用で左側が

公共施設である総合グラウ

ンドのトイレを洋式トイレに！

左が男女トイレ、右がハンディのある方用のトイレ

男性用かな｣と思いました。

しかし、左の小さな建物が男性用と女性

用のトイレです。ちょっと驚きました。

右側のはハンディキャップのある方用の

トイレです。介助の必要な車いすの方等が

利用される場合にはこの大きさが必要です。

｢必要だから作った｣と言うことでしょう。

それならば、左の男女のトイレは必要条件

を満たしているのでしょうか。｢使えないト

イレ｣と言われているのですから、必要条件

を満たしているとは思えません。

男性トイレは小便器 4基、大便器 1基。

女性トイレは大便器 2 基のみ。

なんとかしてくださいね～！



Ｑ．須山御胎内が現在立ち入り禁止になっ

ているようです。保全はどこが責任を持っ

て行うのですか。

☆ 裾野市生涯学習課と企画政策課に聞い

てみました。

Ａ．須山御胎内のあるところは御殿場地先

になります。これまで須山御胎内の維持管

理は、裾野市の民間団体・富士山須山口登

山歩道保存会のみなさんが関わられてきま

した。

南側にも空洞があったが埋もれ、北側の

御胎内は昨年７月頃に崩れたよう。危険防

止のため、現在立ち入り禁止にしていると

のことです。

御胎内は、富士登山道須山口開山式（7/1）
の時には記念登山を行ったり、保存会が登

山道の復興に力を注いでいます。

現在、安全対策・保全対策のために保存

会と裾野市・御殿場市との３者で協議をし

ています。まだ結論に至っていないとのこ

とですが、具体的な対策が決まったら、ま

たご報告します。

御胎内は富士山世界文化遺産の構成資産

ではありませんが、貴重な資産として修復

保全をしたいとのことです。

大事な資産ですね。

市民からの問い合わせの、ウルトラトレ

イル・マウントフジは関係ありませんでし

た。

｢須山御胎内がトレールラン

で崩れたらしい。自然を守っ

て欲しいと思うのですが｣

という話が来ました。

早速調査。トレールランは

関係ありませんでした。

☆ 2月 18日(木）午前 10時～ 本会議

施政方針、提案理由や補足の説明

☆ 2月 23日(火)午前 10時～ 本会議

総括質疑、委員会付託(付託以外の議案、

質疑･討論･採決)

☆ 2月 24日(水)午前 9時～
産建消防委員会

付託議案審査(補正予算等)

☆ 2月 24日(水)午後 1時 30分
総務委員会

付託議案審査(補正予算等)

☆ 2月 25日(木)午前 9時～
厚生文教委員会

付託議案審査(補正予算等)

☆ 2月 29日(月)午前 10時～ 本会議

付託議案(補正予算等) 各常任委員会

報告 質疑･討論･採決

☆ 3 月 1 日(火)午前 9時～産建消防委員会
予算審査(下記各委員会は全て予算審査)

☆ 3 月 2 日(水)午前 9時～産建消防委員会
☆ 3 月 3 日(木)午前 9時～産建消防委員会
☆ 3月 4日(金)午前 9時～ 総務委員会

☆ 3月 5日(月)午前 9時～ 総務委員会

☆ 3月 7日(火)午前 9時～ 総務委員会

☆ 3月 8日(水)午前 9時～ 総務委員会

☆ 3 月 10 日(木)午前 9 時～厚生文教委員
☆ 3 月 11 日(金)午前 9 時～厚生文教委員
☆ 3月 14日(月)午前 10時～ 一般質問

☆ 3月 15日(火)午前 10時～ 一般質問

☆ 3月 16日(水)午前 10時～ 一般質問

☆ 3月 22日(火)午前 10時～ 一般質問

☆ 3月 24日(木)午前 10時～ 本会議

各常任委員会報告 質疑･討論･採択

３月議会は２月半ば過ぎから始まります。

予算審査の議会です。

３月議会が始まります

みなさん傍聴に行きましょう


